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REDACCION CENTRAL

En un encuentro en la 
Casa Grande del Pueblo, el 
presidente Luis Arce recibió 
ayer el pliego petitorio 2024 
de la Central Obrera Boliviana 
(COB), entregado por el 
secretario ejecutivo, Juan 
Carlos Huarachi. 

El Presidente 
recibe el pliego 
petitorio de 
la COB y se 
compromete a 
una respuesta 
responsable

Después de una extensa reunión, Arce ex-
presó su disposición a atender las preocupa-
ciones de la clase trabajadora boliviana.

El Jefe de Estado compartió su satisfacción 
por escuchar las inquietudes de la COB, que 
incluyen la necesidad de mayores inversio-
nes, la generación de empleo y la reactivación 
de sectores económicos deprimidos. 

El mandatario destacó que estas deman-
das coinciden con los objetivos del Gobierno 
nacional para impulsar el desarrollo y mejorar 
las condiciones laborales.

“Nos gusta escuchar de nuestra Central 
Obrera Boliviana ese pedido que coincide con 
los objetivos e intenciones del Gobierno na-
cional”, señaló. Subrayó la importancia de tra-
bajar en conjunto para avanzar en el bienestar 
de la población.

CONTRADICCIÓN
El Presidente señaló que, a pesar de los ob-

jetivos compartidos con la matriz de los tra-
bajadores, en la Asamblea Legislativa Pluri-
nacional (ALP) se presentan contradicciones 
debido a intereses políticos que, a su juicio, se 
anteponen a los del pueblo trabajador. 

Un ejemplo citado fue la falta de aproba-
ción de $us 825 millones que podrían desti-
narse a obras y proyectos de importancia.

COMISIONES 
Comprometiéndose a abordar de manera 

responsable las peticiones de la COB, el Jefe 
de Estado anunció la formación de comisio-
nes para atender cada uno de los puntos del 
pliego petitorio. 

“Vamos a organizarnos en comisiones para 
atender cada uno de los puntos que están en 
el pliego petitorio. Nosotros vamos a encarar 
de la manera más responsable cada una de las 
solicitudes que ha hecho la COB al Gobierno 
nacional”, señaló el Presidente en conferencia 
de prensa.

El compromiso del Ejecutivo es, adelantó 
el mandatario, dar respuestas concretas y re-
solver las demandas planteadas por los traba-
jadores de manera expedita.

El máximo dirigente de la COB explica el pliego al Ejecutivo.

// FOTO:  PRESIDENCIA
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DEMANDAS DE LOS TRABAJADORES
El presidente Luis Arce prometió respuestas 

amplias, maduras y responsables para  ir resol-
viendo cada uno de los temas que preocupan a los 
trabajadores del país.

Las principales demandas se resumen en 
seis puntos:

1. Incremento de 8% en el salario mínimo 
nacional. 

2. Incremento de 7% en el haber básico. 
3. Congreso de la Seguridad Social a Corto 

Plazo para mejorar la atención en los seguros 
de salud.

4. Institucionalizar a los profesionales dentro 
de la Seguridad Social.

5. Congreso Educativo que se viene trabajan-
do desde el pasado año con maestros urbanos y 
rurales, estudiantes, normalistas, universidades, 
instituciones académicas, padres de familia, or-
ganizaciones sociales y el ministerio del área.

6. También se pide a la Asamblea Legislativa 
que se traten las modificaciones a la Ley 065 para 
mejorar las rentas de los jubilados.

El ejecutivo de la COB, Juan Carlos Huarachi, 
dijo que Bolivia “vive un intento de desestabiliza-
ción y estrangulación económica que viene desde 
la Asamblea Legislativa que arriesga la democra-
cia, la industrialización y el proceso de cambio.

La Central Obrera Boliviana (COB) entregó 
ayer al presidente Luis Arce su pliego petito-
rio 2024, que propone un incremento del 8% al 
salario mínimo nacional y 7% al básico.

El pliego plantea para la gestión 2024 un 
incremento salarial de 8% al mínimo nacio-
nal y 7% al haber básico, anunció el secre-
tario ejecutivo de la COB, Juan Carlos Hua-
rachi, en conferencia de prensa en la Casa 
Grande del Pueblo.

El pliego prioriza también la realización de 
los congresos de la Seguridad Social y de Edu-
cación, entre otros temas que serán analiza-
dos y debatidos en mesas técnicas con el Ór-
gano Ejecutivo.

El futuro Congreso de la Se-
guridad Social tiene el objeti-
vo de mejorar la atención de las 
ocho cajas de salud de los tra-
bajadores en todo el país.

En tanto, el Congreso Edu-
cativo se trabaja desde la ges-
tión pasada con los maestros 
urbanos y rurales, estudian-
tes, normalistas, universi-
dades, instituciones acadé-
micas, padres de familia y 
organizaciones sociales.

El pliego de los trabajadores 
propone también la aprobación 
del proyecto de ley que modifica 
los límites solidarios de la Pen-
sión Solidaria de Vejez y el finan-
ciamiento para el Fondo Solida-
rio, establecidos en la Ley 065 de 
Pensiones, que se encuentra en 
la Asamblea Legislativa.

“Es un trabajo que se hizo de manera con-
junta con ministros de Estado, y el presidente 
que ha enviado al Legislativo y esperamos que 
pueda agendar y entrar en tratamiento este 
proyecto de modificación a los límites solida-
rios”, exhortó Huarachi.

Según el dirigente, la modificación de los 
límites solidarios permitirá mejorar el monto 
de la Pensión Solidaria de Vejez de los asegura-
dos que hicieron aportes relativamente bajos, 
y consideró que los reclamos de los profesio-
nales de la salud no tienen fundamento.

Huarachi precisó que el pliego también so-
licita que la Asamblea Legislativa trate el pro-
yecto de Ley de Contrabando.

COB plantea un aumento 
del 8% al salario mínimo 
y 7% al básico
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REDACCIÓN CENTRAL

Bolivia convocó a la Celac-UE, reunida en la ciudad de La 
Paz, a unir fuerzas para la desclasificación de la hoja de 
coca de la Lista I de la Convención Única de Estupefacientes 
de las Naciones Unidas (NNUU), de 1961.

Bolivia convoca a la 
Celac-UE a la unidad 
por la desclasificación 
de la hoja de coca

“Los errores históricos del régimen de control 
de plantas y sus derivados, a la luz de las actua-
les evidencias científicas y la aplicación comple-
mentaria de derecho y obligaciones, son corre-
gibles y revisables”, sostuvo el vicepresidente 
David Choquehuanca en la XXIV Reunión de 
Alto Nivel del Mecanismo de Coordinación y 
Cooperación en Materia de Drogas  Comuni-
dad de Estados Latinoamericanos y Caribeños - 
Unión Europea (Celac-UE).

El Vicepresidente indicó que la liberación de 
la hoja de coca debe abordarse en tres frentes: 
el informativo, judicial y político, defendiendo 
una premisa irrefutable: “El uso ritual de la hoja 
de coca no es toxicomanía”.

“Hermanos, han tratado de hacerle creer al 
mundo que la hoja de coca es droga. Aquí mis-
mo, en las escuelas, les enseñaban a los niños 
que la hoja de coca era droga. El mundo necesi-

“
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ta saber sobre las cualidades alimenticias y me-
dicinales que tiene la hoja de coca. Hay varias 
investigaciones al respecto”, agregó el manda-
tario mostrando varios textos que contienen da-
tos científicos.

La cumbre Celac-UE inició su encuentro la 
mañana del jueves con la presencia del presi-
dente Luis Arce, quien exhortó a los represen-
tantes de países de la región del Caribe y de la 
Unión Europea a desarrollar un trabajo conjunto 
y coordinado para fortalecer la lucha contra el 
narcotráfico y no perder la batalla, a la que cali-
ficó de “asimétrica”.

En la tarde, Choquehuanca reafirmó el 
compromiso de las actuales autoridades del 
Estado Plurinacional con la desclasificación 
de la hoja de coca.

“A partir de la promulgación de la nueva 
Constitución Política del Estado, desde 2009, se 

tiene el mandato constitucional de actuar con 
resiliencia para descolonizar y proteger la hoja 
de coca originaria ancestral como patrimonio 
y recurso natural renovable de la biodiversidad 
nacional andino-amazónica”, remarcó.

Consideró además que es tiempo oportu-
no de descolonizar las actuales regulaciones 
de las convenciones y hacer justicia después de 
seis décadas de colonización de la hoja de coca, 
tiempo en el que se violó la soberanía de los pue-
blos y se propagó el exterminio de este patrimo-
nio natural.

“Hacer justicia con las seis décadas de discri-
minación de legítimos derechos de uso tradicio-
nal, nutricional, terapéutico y ritual”, subrayó.

RED ATENAS EUROFRONT

En el marco del encuentro internacional, el 
ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, in-

formó sobre la firma de un memorándum de en-
tendimiento que permitirá a Bolivia adherirse a 
la Red Atenas de EuroFront.

“Este acuerdo posibilitará reforzar la se-
guridad en nuestro territorio detectando 
documentos de viaje ilícitos”, indicó por re-
des sociales.

Añadió: “Junto al director del programa 
europeo EuroFront, José Antonio Cambrone-
ro, y el embajador de la Unión Europea en Bo-
livia, Michael Dóczy, nos comprometimos en 
resguardar a nuestra población de personas 
inescrupulosas que pretenden utilizar docu-
mentación fraguada y que muy probablemen-
te estén ligadas a una variedad de delitos”.

Por medio de la Red Atenas se podrá verifi-
car la autenticidad de documentos de identidad 
y viaje de ciudadanos extranjeros y nacionales 
en tiempo récord.

“Gracias al intercambio de información 
vamos a reforzar la seguridad fronteriza en 
nuestro país y brindaremos una mejor capa-
citación a nuestro personal dependiente de 
la Dirección General de Migración”, sostuvo 
Del Castillo. 

INDUSTRIALIZACIÓN

En el encuentro, el ministro  de Desarrollo 
Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, 
destacó el valor nutritivo de la hoja de coca y el 
proceso de industrialización que encara el Go-
bierno nacional.

“La hoja de coca tiene vitaminas y minera-
les que bien pueden ser aprovechados, por eso el 
Gobierno nacional ha decidido la industrializa-
ción de la hoja milenaria a través de la empresa 
pública productiva Kokabol”, afirmó.

Huanca explicó las propiedades de la hoja 
de coca, que en la cultura ancestral boliviana 
está catalogada como planta medicinal con un 
alto contenido de calcio, vitamina B1-B2, po-
tasio, entre otras.
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REDACCION CENTRAL

La Paz fue sede de la XXIV Reunión de Alto Nivel del Mecanismo 
de Coordinación y Cooperación en Materia de Drogas Celac-UE. 
El Jefe del Estado Plurinacional alertó de que el cambio de drogas 
orgánicas a químicas representa un grave peligro para la salud y 
la estabilidad de las naciones.

El Presidente 
aboga por la 
cooperación global 
en la lucha contra el 
narcotráfico

En la apertura de la XXIV Reunión de Alto Nivel del Me-
canismo de Coordinación y Cooperación en Materia de 
Drogas Celac-UE, el presidente Luis Arce subrayó la ne-
cesidad de abordar conjuntamente la lucha contra el 
narcotráfico, destacando que este desafío ya no es exclu-
sivo de un solo país, sino un problema global que afecta 
a todos.

El mandatario boliviano insistió en que enfrentar el 
narcotráfico no debe limitarse únicamente a combatir la 
producción, sino también a abordar el consumo. 

En presencia de destacadas figuras internacionales, 
como Annelies Verlinden, ministra del Interior de Bélgi-
ca, Ian Saunders, secretario general de la Organización 
Mundial de Aduanas, y diversas delegaciones de países, 
Arce enfatizó en la importancia de un enfoque conjunto.

GLOBALIZACIÓN

Arce advirtió sobre la insuficiencia de los esfuerzos 
aislados. Señaló que la naturaleza asimétrica de esta ba-
talla requiere una cooperación más estrecha entre na-
ciones y el intercambio de tecnología. 

En este contexto, destacó que las reuniones como 
la Celac-UE facilitan y hacen posible la colaboración 
necesaria para abordar el problema del narcotráfico 
a nivel global.

“Hoy más que nunca, en esta globalización de la acti-
vidad, se requiere la participación de cada uno de noso-
tros”, afirmó el mandatario. 

Destacó la importancia del intercambio de informa-
ción entre las agencias encargadas de combatir el tráfico 
de drogas y la transferencia de tecnología como elemen-
tos clave para abordar este flagelo que afecta no solo a la 
sociedad sino también al planeta.

COCA 
El Jefe de Estado compartió la perspectiva única de 

Bolivia en la lucha antidrogas, basada en una política so-
berana que ha demostrado resultados positivos a lo lar-
go de los años. 

Sin embargo expresó su preocupación por la situa-
ción en la región y en otras partes del mundo, subrayan-
do la necesidad de una unión de esfuerzos para hacer 
frente a este desafío compartido.

Además resaltó la importancia cultural de la hoja 
de coca en Bolivia, destacó sus beneficios alimenti-
cios y medicinales. 

Informó sobre la iniciativa de desclasificación de la 
hoja de coca como estupefaciente y la promoción de su 
industrialización para aprovechar sus atributos de ma-
nera beneficiosa para la humanidad.

INFORMACIÓN

Calificó al narcotráfico como un enemigo asimé-
trico porque tiene “todas las ventajas” e incluso —en 
diversos países— llegó a incursionar en los aparatos 
del Estado “para poder desde ahí generar y reprodu-
cir su actividad”.

También alertó de que el cambio de las drogas orgá-
nicas a las drogas químicas representa un peligro para la 
salud y para la estabilidad de los países.

“Si no estamos trabajando conjuntamente, corremos 
el riesgo de perder esta batalla asimétrica, por eso (...) 
necesitamos el intercambio de información con los paí-
ses que están enfrentado estos problemas para que sea 
mucho más ágil y se consolide este tipo de cooperación 
de todos”, enfatizó.

Bolivia —dijo— es un país que está comprometido con 
la lucha contra del narcotráfico y el tráfico de drogas.

En junio de 2022, Bolivia asumió la Copresidencia 
del Mecanismo de Coordinación y Cooperación de Dro-
gas Celac-UE y desde ayer es sede de la XXIV Reunión de 
Alto Nivel en Materia de Drogas.
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El ministro Marcelo Montenegro indicó que la reunión es una 
muestra de que el Gobierno nacional desea el bienestar de todos 
los bolivianos.

Arce y Cainco 
apuntan al 
trabajo conjunto 
para diversificar 
y fortalecer la 
producción

El presidente Luis Arce y la Cainco coincidieron en la 
importancia de un trabajo conjunto público-privado 
con la mirada puesta en la diversificación de la pro-
ducción y el crecimiento de la productividad.

“Hoy nos reunimos en Casa Grande del Pueblo con 
los representantes de la Cámara de Industria, Comer-
cio, Servicios y Turismo de Santa Cruz #Cainco. Conver-
samos de las perspectivas de la economía nacional, con 
base en acciones concretas y oportunas que asumimos 
para garantizar la estabilidad económica, y que requie-

ren el compromiso y acompañamiento del sector priva-
do”, escribió el mandatario en la red social X.

El encuentro se dio luego del acuerdo económico, 
productivo y empresarial que liberó las exportacio-
nes con la agilización de trámites, la devolución in-
mediata de los Cedeim previa entrega de divisas por 
exportaciones, la emisión de bonos del BCB en dóla-
res, entre otros, firmado el lunes 19 de febrero.

“Las medidas que adoptamos en coordinación 
con el empresariado privado fomentan mayor pro-

ducción para las exportaciones y, al mismo tiempo,  
garantizan el abastecimiento del mercado interno y 
la estabilidad de los precios en la economía nacional”, 
posteó el presidente Arce.

A la cita asistieron el presidente de Cainco, Jean 
Pierre Antelo, y directores de la institución. “Creo 
que hoy demostramos, como un primer paso, una pri-
mera reunión de acercamiento, de que, ante momen-
tos de dificultades, aquí está el sector privado y el sec-
tor público, buscando oportunidades también para 
un mejor país y un mejor desarrollo, que estamos se-
guros de que puede dar fruto en un trabajo conjunto, 
como lo hemos iniciado hoy (ayer)”, indicó Antelo.

Por su parte, el ministro de Economía, Marcelo 
Montenegro, apuntó al finalizar el encuentro: “Ha 
sido una reunión muy productiva en términos de ver 
perspectivas, escenarios positivos, congruencia y 
convergencia de trabajos que se pueden realizar entre 
el Gobierno nacional y el sector privado”

En el encuentro en la ciudad de La Paz también 
participó el portavoz gubernamental, Jorge Richter.

Montenegro consideró que el encuentro es una 
“muestra más de que el Gobierno nacional desea el 
bienestar de todos los bolivianos, a partir de trabajar 
en conjunto, pero siempre mirando que el país diver-
sifique el área productiva, ése es el objetivo que tiene 
el Gobierno nacional”.

El presidente Arce apuntó, a través de redes socia-
les, que en la reunión con los empresarios de la Cain-
co se les explicó “el actual boicot económico que sufre 
el país por parte de grupos políticos que solo buscan 
sus intereses personales y no de la mayoría nacional, 
y manifestamos que no permitiremos que sigan afec-
tando el bolsillo del pueblo boliviano”.
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El presidente 
Luis Arce (c), 
el ministro de 
Economía, 
Marcelo 
Montenegro, 
y el portavoz 
Jorge 
Richter con 
el directorio 
de la Cainco 
en la Casa 
Grande del 
Pueblo. 
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El mandatario Luis Arce y el 
presidente de la Cainco, Jean 

Pierre Antelo.
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Saludamos a las y los hermanos del municipio de 
Corque, capital de la provincia Carangas de #Oruro, 
en su aniversario. Declarada como Capital de la Thola, 
esta bella tierra tiene un gran potencial turístico y 
productivo que vamos a fortalecer.
¡Felicidades Corque!
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en su aniversario. Declarada como Capital de la Thola, 
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productivo que vamos a fortalecer.
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Saludamos a las y los hermanos del municipio de 
Corque, capital de la provincia Carangas de #Oruro, 
en su aniversario. Declarada como Capital de la Thola, 
esta bella tierra tiene un gran potencial turístico y 
productivo que vamos a fortalecer.
¡Felicidades Corque!
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Seguimos brindando atención oportuna y prioritaria a 
las familias que fueron afectadas por los efectos de la 
crisis climática y el Fenómeno del Niño, que ocasionan 
desastres naturales en el país. Con una inversión de 
más de Bs 709 mil, hoy entregamos 60 toneladas de 
ayuda humanitaria consistente en alimentos, vituallas, 
kits de primeros auxilios, cemento y herramientas 
en beneficio de 6.261 familias damnificadas de 14 
municipios del departamento de #LaPaz.

Hoy en Casa Grande del Pueblo nos reunimos con 
las hermanas y hermanos habitantes de la Reserva 
de Producción Forestal El Choré. Los escuchamos 
y decidimos conformar comisiones de trabajo para 
atender sus requerimientos.

La Patria la construimos con los municipios. En un 
encuentro con la FAM-Bolivia y representación de 
los alcaldes de todo el país seguimos avanzando 
en la agenda que le interesa al pueblo: inversión, 
estabilidad económica e industrialización.

Coordinamos la prevención y atención 
permanente ante los efectos de la crisis climática 
y los desastres naturales que afectan a nuestras 
regiones. Llamamos a la Asamblea Legislativa 
Plurinacional a pensar en el bienestar del pueblo 
boliviano, por encima de cualquier interés 
político, y aprobar las normas destinadas a las 
emergencias y proyectos en favor de la gente de 
nuestros municipios.

En su mes aniversario, vamos a celebrar y rendir 
honores a nuestra combativa ciudad de #ElAlto 
como mejor sabemos: con trabajo, obras y 
desarrollo. Junto a nuestras hermanas y hermanos 
legisladores, autoridades locales y representantes 
de las organizaciones sociales de la urbe alteña, hoy 
coordinamos una importante agenda de trabajo y de 
entrega de obras en favor de esta bella tierra, cuna de 
mujeres y hombres valientes y revolucionarios. 
¡El Alto de pie, nunca de rodillas!

Conocida como la “Capital del Achachairú”, hoy 
nuestro municipio de Porongo, en #SantaCruz, 
celebra su 310 aniversario. Enviamos un abrazo 
fraterno a las hermanas y hermanos de esta bella 
región, con gran potencial productivo piscícola, 
agrícola y frutícola. ¡Felicidades!

Hoy es un día de fiesta para #LaPaz y #Cochabamba, 
porque iniciamos la construcción del anhelado Puente 
Sacambaya que unirá las provincias de Inquisivi 
y Ayopaya, con una inversión de más de Bs 209 
millones, que ya están garantizados.

El pueblo boliviano es sabio y sabe quienes son 
los que verdaderamente trabajan comprometidos 
con su pueblo y, por el contrario, quienes se dicen de 
izquierda, pero le siguen el juego a la derecha para 
boicotear la economía boliviana desde la Asamblea 
Legislativa Plurinacional.


